
 

 

证券代码：300331                                    证券简称：苏大维格 

苏州苏大维格科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2023-002 

投资者关系活动

类别 

□ 特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访             □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会           □ 路演活动 

□ 现场参观  

☑ 其他  2023 年苏州辖区上市公司集体接待日暨中报业绩说

明会  

参与单位名称及

人员姓名 

线上参与 2023 年苏州辖区上市公司集体接待日暨中报业绩说

明会的投资者 

时间 2023年 9 月 15日 (周五) 下午 14:00-16:30 

地点 全景网“全景路演天下”（http://rs.p5w.net） 

上市公司接待人

员姓名 

董事兼总裁朱志坚先生 

董事、副总裁兼董事会秘书蒋林先生 

财务负责人李玲玲女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、对于公司目前的现金流状况，公司是否已有改善计划

或应对策略？ 

答：您好，由于行业特点，公司在年末回款情况较好，改

善全年经营活动现金流。如 2021 年度及 2022 年度经营活动产

生的现金流量净额分别为 10,914,216.81 元、202,532,708.21

元。公司会进一步加强客户信用管理，加大应收账款的管理力

度与催收力度，努力提升应收账款周转率等财务指标，不断改



 

 

善公司的现金流状况。谢谢！ 

2、苏大维格上半年的基本每股收益为 0.05 元，加权平均

净资产收益率为 0.70%。这些数据与去年同期的相比有何变

化？ 

答：您好，公司 2023 年半年度基本每股收益为 0.05 元，

同比增长 400%；加权平均净资产收益率为 0.70%，同比增长 0.63

个百分点。谢谢！ 

3、公司上半年非经常性损益为多少？其中政府补助是多

少？ 

答：您好，相关数据敬请查阅公司定期报告。谢谢！ 

4、苏大维格 2023 年上半年营业总收入为 7.88 亿元，同

比下降 10.47%。是什么原因导致营业总收入下降？ 

答：您好，2023 年上半年，公司实现营业收入 78,824.13

万元，较上年同期下滑 10.47%，下降金额为 9,220.80 万元。

收入下滑主要是受显示面板行业不景气，反光材料市场竞争加

剧等因素影响，导光材料、反光材料业务收入分别同比下滑

4,867.87 万元、6,791.19 万元；2022 年，公司新型印材业务

新开发了古井、汾酒等优质酒包客户，带动公司公共安全和新

型印材业务收入报告期内同比增长约 3,000.00万元。谢谢！ 

5、苏大维格上半年的研发投入是多少？研发投入占营业

收入比例是否有变化？ 

答：您好，2023年上半年，公司研发投入 5,993.52万元，

占公司营业收入比例 7.60%，较上年同期增长 0.22个百分点。

谢谢！ 

6、在公司的经营活动产生的现金流量净额-6825.12 万元

的情况下，公司应如何改善现金流状况？ 

答：您好，由于行业特点，公司在年末回款情况较好，改

善全年经营活动现金流。如 2021 年度及 2022 年度经营活动产

生的现金流量净额分别为 10,914,216.81 元、202,532,708.21



 

 

元。公司会进一步加强客户信用管理，加大应收账款的管理力

度与催收力度，努力提升应收账款周转率等财务指标，改善公

司的现金流状况。谢谢！ 

7、公司目前收入来源的主营产品是什么？在哪些方面的

布局有了实际的效果？哪些产品有希望迎来大发展？ 

答：您好，目前公司主要收入来源是各类微纳光学材料。

其中，公司在公共安全防伪材料、前置导光材料（电子墨水屏

和反射式液晶用等领域）、透明导电薄膜等领域具有较强的技

术优势，公司拟重点发展。此外，公司也在积极推动各类光刻

设备的拓展，具体请关注公司公告或定期报告。谢谢！ 

8、贵公司与延锋签署战略合作协议，在智能座舱光学系

统、汽车内外饰、座舱电子、智能交互等领域展开深度合作，

请问现在有产品推出了吗？有量产实际应用吗？ 

答：您好，公司目前正在与延锋等相关方进行紧密的合作，

具体请关注公司公告或定期报告。谢谢！ 

9、您好，根据相关资讯，佳能等国际厂商拟尝试通过纳

米压印技术在部分集成电路领域替代 EUV光刻设备实现更低成

本的芯片量产，贵公司也在积极布局中，请问在国内外，贵公

司的纳米压印技术处于什么水平？有领先优势吗？ 

答：您好，纳米压印光刻领域，公司设备主要为自用，目

前对外销售金额很小。谢谢！ 

10、请问贵公司董事长曾经说公司最新研发的三维纳米直

写光刻机已走在国际前列，并已供货华为海思和中科院，请问

贵公司的三维光刻机在在国际上技术水平到底如何？ 

答：您好，公司高端智能装备包括直写光刻、3D光刻、投

影/扫描光刻、纳米压印光刻设备等，部分直写光刻设备已向国

内外高校及科研院所、国内企业等销售。现阶段，公司光刻设

备销售规模相对有限，部分应用领域离国际先进水平具有一定

差距，需要持续的研发投入。谢谢！ 



 

 

11、公司已连续两年处于亏损状态，目前公司经营状况是

否遇到困境，公司有何举措。 

答：您好，①公司目前订单及经营状况正常，其中设备类

订单增长较快，详细情况敬请关注公司定期报告；②受经济与

行业环境、原材料波动等因素影响，公司 2021 年度与 2022 年

度出现大幅亏损，造成亏损的主要原因为商誉等相关资产的减

值；③2023 年，公司所处行业开始展现触底回升迹象，公司将

基于自身的技术优势，提高高附加值产品的比重；同时，采取

多项措施合理控制公司各项成本与费用，积极推行降本增效措

施。2023年上半年，公司综合毛利率同比增加约 5%，费用率同

比有所下降，相关措施取得一定成效，扭亏为盈。后续公司将

继续积极推进各项业务和相关措施，努力为股东创造价值。谢

谢！ 

12、你们和华为目前有合作吗？ 

答：您好，相关合作情况敬请查阅公司定期报告等公告信

息。谢谢！ 

13、贵公司光刻设备可以用在哪些领域？目前与海外相关

结构的主要差异产生在哪里？ 

答：您好，公司光刻机主要为激光直写光刻机，广泛用于

微纳光学材料、MEMS产品、射频器件、滤波器件、光子芯片等

的研发与制造，并在科研教育领域具有一定的知名度和市场占

有率，在其他行业和领域已实现的销售金额相对较小，部分应

用领域离国际先进水平具有一定差距，需要持续的研发投入。

谢谢！ 

14、请问公司的电镀铜材料进展情况，是否可以量产？ 

答：您好，在光伏铜电镀领域，公司已在开发多代投影扫

描式的光刻图形化设备，并已开始向下游客户验证，尚未有销

售收入，谢谢！ 

15、公司今年光刻机及设备销售情况与往年相比有无增



 

 

长？ 

答：您好，光刻设备作为公司的重点业务拓展领域，今年

公司各类光刻设备订单同比增幅较大，具体数据请关注公司定

期报告。谢谢关注！ 

16、请介绍一下公司“纳米压印技术”的应用情况和对业

绩的影响？ 

答：您好，在纳米压印设备领域，公司设备主要为自用，

目前对外销售金额很小，对公司业绩无重大影响。谢谢！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年 9 月 15日 

 


